

**ENTREVISTA**

## » **FABIÁN VALLAS**

**ESPECIALISTA EN RELACIONES INTERNACIONALES**

# “HABÍA YA CASI UN CONSENSO SOBRE EJECUTAR EXPULSIÓN”

## ¿La expulsión del embajador de Venezuela es una reacción lógica del Perú luego de que Maduro rechazara la Declaración de Lima?

En primer lugar, esta es una escalada de la reacción diplomática. El Perú ya había cumplido, dentro de ese cauce diplomático, anteriores pasos, como el retiro de nuestro embajador en Caracas debido a los insultos formulados tanto por la entonces canciller de Venezuela como por el mismo presidente (Nicolás) Maduro. La expulsión del embajador, uno de los máximos grados de severidad dentro del lenguaje diplomático, obedece a que en lugar de mostrar una voluntad de poder transar, Venezuela ha continuado estos ataques, como los de ayer (el jueves) por parte del presidente Maduro contra Pedro Pablo Kuczynski.

**Entonces, era una acción esperada...** De todas maneras, sí. Es una manera de que el Perú se exprese sobre el lenguaje de Venezuela, que no ha tenido ningún signo de rectificación, y que ha ratificado y continuado con la línea de mantener una Asamblea Constituyente ilegítima e ilegal, como lo han señalado los cancilleres de la región.

## En ese sentido, ¿considera que es una medida adecuada?

Bueno, yo creo que ya no se podía esperar más. Hay que considerar que esta es una medida popular. Por ejemplo, el Congreso de la República aprobó una moción, casi de manera unánime, para que se expulse al embajador de Venezuela, entonces, había ya casi un consenso.



**FABIÁN VALLAS**

ANALISTA INTERNACIONAL  
Es docente de Comunicación Política y Opinión Pública en la Universidad de Lima. También es especialista en Ciencias Políticas y Tecnología de la Información.

## Si Venezuela sigue en esta tendencia, ¿se podría llegar a la ruptura de las relaciones diplomáticas?

Esperemos que no. Yo puedo hablar por la parte peruana: no hay ninguna intención de romper relaciones. Sin embargo, en la parte venezolana, todo depende de una persona, del humor de una persona y es totalmente impredecible.



**MÁS EN LA WEB**

[diariocorreo.pe/entrevistas](http://diariocorreo.pe/entrevistas)